
議会報告会報告書 

                                 平成２８年８月１日 

 

山陽小野田市議会 

議長 尾山 信義 様 

 

                             Ｂ班＋Ｃ班 

                            代表 長谷川 知司  

 

平成２８年第３回議会報告会（６月定例会、７月臨時会）の実施状況について下記のと

おり報告いたします。 

 

記 

 

１ 開催日時  

 平成２８年 ７月２７日（水） 19：00 ～20：30 

 

２ 開催場所  

        埴生公民館         

  

３ 参加人数（市民） 

          ２９人          

 

４ 担当班議員名 

      （ 長谷川知司 ）（ 伊藤 實 ）（ 岡山 明 ）（ 河﨑平男 ） 

（ 笹木慶之 ）（ 下瀬俊夫 ）（ 中島好人 ）（ 松尾数則 ） 

（ 吉永美子 ） 

 

５ 報告会次第 

 （１） 市議会代表挨拶       （ 三浦英統 ）  

 （２） ６，７月議会の報告 

① 一般会計予算決算常任委員会 （ 松尾数則 ）（ 笹木慶之 ） 

（３） 質疑応答 

〔総務〕（ 河﨑平男 ）〔民福〕（ 下瀬俊夫 ）〔産建〕（ 長谷川知司 ） 

〔司会〕（ 吉永美子 ）〔記録〕（ 中島好人 ）〔受付〕（ 岡山 明 ） 

〔アンケート〕（ 伊藤 實 ） 



６ 主な質問・意見・提言 

① 収支についてどう考えているのか。採算がとれるのか。 

［回 答］  

交流人口の増加や関係者をはじめ定住人口の増加が見込まれる。 

レノファ山口に建設費の５割を目標に交渉中。また、パートナーズクラブなど

他の団体にも協力依頼をしていくとのことである。 

② シャワー室は一般の人は利用できるのか。 

［回 答］  

レノファ専用なので一般の人は使用できない。 

③ 埴生中学校の隣接地に複合施設を整備することが望ましいというその理由は

何か。 

［回 答］  

３月議会で議会が修正した３つの条件点について精査し、再提出されたもので

ある。 

④ 市民合意をおおむね得たと言うが、前回と今回の違いは何か。 

［回 答］  

市民合意も含め議員一人ひとりが判断した。 

⑤ 青年の家や埴生小学校などの跡地の利用や管理について計画はどのようにな

っているか。 

［回 答］  

青年の家の跡地については「第二次総合計画」に盛り込まれると判断した。 

他については、議案としてないので盛り込まれていない。 

⑥ 跡地について自治会としての対応について教えてほしい。 

［回 答］  

これから先どうするか私には、答えられない。 

⑦ 「青年の家」の活用について、宿泊施設があった方がいいが合併特例債で建設

できないか。 

［回 答］  

宿泊施設は解体し、スポーツ、レジャー施設が中心となる。 

     特例債の活用はタイムリミットが来て活用できない。 

⑧ 議会報告会が２回ということに引っかかる。今までどおり６回プラスアルファ

としてほしい。 

［回 答］  

今まで 6回行ってきた中で、来る人が減ってきている。また、固定化してきて

いるので予算と決算がある 3月、9月議会を除いた議会においてターゲットを

絞って色んな人の意見を聞く場として取り組んだ。今回の 6月議会は子育て中

のお母さんの意見を聴く新しい取り組みの一歩とした。 



⑨ 前回も発言したが、配布資料の「審査項目」に簡単な内容記載はどうなったの

か。 

［回 答］  

検討している。ただ市民目線でどのようなものが良いか結論が出ていない。 

⑩ 下瀬議員の一般質問での綱紀修正について、なぜ市長は、真相解明に取り組も

うとしないのか教えてほしい。 

［回 答］  

昨年の１２、３、６月議会と３回行った。 

議会で取り上げた疑惑についてどんな調査をしたのか聞いた。 

ア、県警から事情聴取を受けたことについて 

当初は応えられないと言っていたが、２回目は事情聴取を受けた事実を認める。 

イ、ベトナムでの２泊３日何があったのか 

旅費や飲食の費用ついての請求についてはゼネコンが支払い、後から本人に請

求したと言うがその証拠である領収書はわからない。 

これらの問題については、ほとんど答えられていない。 

しかし、明確な否定はしなかった。 

なぜ市長は取り組まないのか分からないが、これ以上突っ込むと職員を処分し

なくてはならなくなるからではないかと思われる。 

 

【要望】 

① レノファ山口との間で５割負担の確約できたのか。 

また、この条件が満たされなかったらどうなるのか。 

こうした点について説明がきちんとできるようにしてほしい。 

② 市民の代表である議会が民意である。そのように取り組んでほしい。 

③ 青年の家にはブルーシートがかかっており、みっともないので早くなおしてほ

しい。 

④ 議会は、議決するだけの時は終わったと思っている。跡地の管理、利用などに

ついて執行部にきちんと質してほしい。委員会で検討してほしい。 

⑤ 市の職員が疑われている事態は、一個人の問題ではない、行政と市民の信頼関

係を損なうことになる。再発防止や信頼回復のため「特別委員会」を設置して

議会として取り組む必要があるのではないか。 

⑥ 請願書が出されているが、前場橋が完成したが、海に向かっての道路が狭いの

で拡幅してほしい。その理由として（ア）避難場所への移動の際交通路が断た

れる。（イ）「ゆめ花火」や潮干狩りでの交通体系の整備として必要。 

⑦ 埴生の複合施設はこれからがスタートとしてとらえ、さらなる発展のためによ

ろしくお願いします。 

⑧ 一般会計予算決算常任委員会と他の常任委員会との関係についてちぐはぐと



なっているように思うので全議員で一般会計予算決算常任委員会を構成した

らどうか。 

 

７ 前回の議会報告会での意見について 

  「市民病院での待ち時間が長いので短縮を」との要望に対し、「市民病院では、ポケ

ットベルの導入を検討中」との回答をした。 

  


